

PROJET

EMIL'HY

USINE DE PRODUCTION

D'HYDROGÈNE RENOUVELABLE ET BAS CARBONE

DANS LE CADRE DE LA TRANSFORMATION ÉNERGÉTIQUE
DE LA CENTRALE ÉMILE HUCHET À SAINT-AVOLD (57)

LETTRE D'INFORMATION # 4

SEPTEMBRE 2025



LE PROJET EMIL'HY FAIT SA RENTRÉE !

Les équipes du projet Emil'Hy et de GazelEnergie espèrent que vous avez passé de bons congés estivaux. En ce mois de rentrée, GazelEnergie publie cette 4^{ème} lettre d'information dans le cadre de la concertation continue pour communiquer les dernières actualités de GazelEnergie et du Projet Emil'Hy.

Le projet Emil'Hy, porté par GazelEnergie poursuit son développement et franchit une nouvelle étape importante. Nous travaillons actuellement à la préparation du dossier d'enquête publique dans le cadre du dépôt des demandes d'autorisation environnementale. L'ouverture de l'enquête publique permettra de présenter le projet de manière transparente, afin d'informer et d'associer le public à son développement.

L'avis de la MRAE a récemment été publié, apportant un éclairage important sur les enjeux environnementaux liés à notre projet et constituant une étape clé dans l'avancée de sa procédure.

Parallèlement, le bilan de la garante de la concertation continue à l'issue de cette première année est désormais disponible sur le site dédié. Ce document rend compte des échanges menés jusqu'à présent avec les parties prenantes et témoigne de notre engagement à maintenir un dialogue transparent et constructif tout au long du processus. [Retrouvez ici le rapport](#)

La concertation continue se poursuit ! Vous pouvez à tout moment poser vos questions et partager vos contributions.

2EME ÉDITION DES 10KM DE L'AVENIR

GazelEnergie se mobilise pour promouvoir le projet Emil'Hy et participe au dynamisme de la filière hydrogène du Grand Est.

Dimanche 7 septembre, plus de 500 participants se sont réunis pour la deuxième édition des 10km de l'avenir. Cet événement sportif, solidaire et convivial a permis de réunir collaborateurs, partenaires, habitants et élus du territoire afin d'affirmer notre mobilisation collective pour le futur du site.

L'intégralité des fonds a été reversée aux associations Les Fées et Chiens Guides de l'Est.



GazelEnergie

LES 10 KM DE L'AVENIR 2025

GazelEnergie POURSUIT SON IMPLICATION DANS LE SECTEUR DE L'HYDROGÈNE

Au côté de NATRAN (anciennement GRTgaz), GazelEnergie a pris part à la réunion de la délégation **plénière de France Hydrogène Grand-Est, qui s'est tenue à Nancy le 9 septembre**. Une belle occasion d'échanger avec les acteurs régionaux engagés dans la transition énergétique et de renforcer notre contribution au développement de la filière hydrogène.

Toujours aux côtés de NATRAN et d'autres acteurs de la filière hydrogène dans le Grand Est, nous serons doublement présents lors du **Sommet Meet4Hydrogen, les 24 & 25 septembre**, avec une prise de parole d'Antonin Arnoux, directeur de la centrale Emile Huchet à 11h sur le thème de l'avenir énergétique du Grand Est et du rôle de la centrale, et une participation de Romain Deshayes, chef de projet Emil'Hy.

Ces rendez-vous représentent une opportunité précieuse de renforcer les synergies avec les acteurs majeurs de la filière, tout en mettant en lumière notre projet et notre expertise industrielle. Ils nous permettent également de partager nos avancées et nos ambitions, et d'apporter une contribution active à la construction d'un écosystème hydrogène solide et durable, au service de la transition énergétique dans la Grande Région.

En accord avec les engagements pris lors de la concertation préalable, GazelEnergie continue d'entretenir des liens avec les associations et organismes publics œuvrant dans le secteur de l'hydrogène.

GazelEnergie a apporté son soutien en tant que partenaire stratégique méthodologique à la candidature de l'agence H2 de la Sarre mais aussi à une dizaine d'autres partenaires institutionnels dans le cadre d'une candidature à des fonds européens pour développer l'information & la formation des populations à l'hydrogène. Les résultats sont attendus en octobre de cette année.

Dans cette dynamique, une réunion en présence de la délégation de **GreenSKHy** a été organisée sur la centrale Emile Huchet, en juin 2025. Cette initiative transfrontalière vise à accélérer le développement des formations liées à l'hydrogène. Nous sommes fiers d'avoir rejoint son comité de pilotage, afin de contribuer activement à la montée en compétences de la filière.



Nous avons par ailleurs adhéré en tant que membre stratégique à **l'initiative transfrontalière Pact H2**, portée par l'Agence de la Sarre de l'Hydrogène, qui ambitionne de renforcer la coopération entre territoires voisins pour bâtir un écosystème hydrogène commun et renforcer la visibilité auprès du public.

Enfin, nous avons apporté notre soutien à **l'initiative Amphy, menée par le PPE et l'Institut de Soudure**, visant à la création d'un diplôme universitaire à l'Université de Lorraine pour former les talents de demain aux métiers de l'hydrogène.

GazelEnergie souhaite à PactH2 et au PPE une belle réussite pour les dossiers déposés